
 

 

Verbale Comitato Operativo nr 3 – 15 maggio 2023 

Nome Cognome Sigla Presente Assente Scusato 

Athos Solcà AS X   

Jolanda Bernasconi JB X   

Robert Maier RM X   

Giordano Pagani GPA X   

Giordano Puricelli GPU X   

Andrea Balmelli AB X   

Andrea Falco AF X   

Mauro Macchi MM X   

Brian May BM X   

Nadia Pellegrini NP   X 

Gabriele Tela GT X   

Patrick Travella PT X   

Rino Turatto RT X   

 

1. Saluto e obiettivi     Pres 

2. Ultimo verbale      JB 

3. Stato soci (paganti e mancanti)    JB 

4. Situazione bersagli 50 m    Pres 

5. Offerta bersagli 300 m     Pres 

- Offerta SIUS 

- Mandato incontro con Autorità comunale 

- Importo scoperto per acquisto bersagli 2015 

6. Tiro Amichevole     Pres 

- Cifre partecipanti 

- Primi calcoli finanziari    JB 

- Punti da migliorare 

7. Tiro Federale in Campagna     Pres / BM 

8. Impiego Monitori     PT 

9. Formazione adulti     RM 

10. Comportamento soci     Pres 

11. Nuovi prezzi munizione 7,5 mm    Pres 

12. Sportissima      MM 

13. Diversi 



NR TRATTANDA 

1 Saluto e obiettivi 
✓ Risultati relativi al Tiro di Mendrisio 
✓ Orientare sulla situazione bersagli 50 m 
✓ Ricevere dal comitato ev. mandato per contattare il municipio e portare avanti il 

discorso relativo ai bersagli 300 m 
✓ Discutere le problematiche relative all’aumento munizione GP11 da parte della 

confederazione 
 
 

2 Ultimo verbale 
✓ Pendenze: 

• Videocamera di controllo 300 m 

• Camicie per comitato – bisogna ancora chiedere un preventivo 
✓ Pendenze risolte:  

• pamir arrivati 

• corso defibrillatore: non appena è disponibile un formatore si potrà procedere 
 

3 Stato soci 
✓ 18 mancanti, sono già stati sollecitati 
✓ GPA: suggerisce per l’anno prox di mettere un termine di pagamento 
 
 

4 Situazione bersagli 50 m 
✓ I bersagli sono stati posati e sono funzionanti, entro giugno arriveranno i 5 mancanti. 

Al TA non ci sono stati problemi. 
Il prezzo non è ancora stato comunicato, ma dovrebbe essere inferiore a quello dei 
bersagli non conformi. 

✓ In sospeso: 

• Fornitura da parte della SIUS dell’interfaccia per potere leggere i colpi in formato 
cvs, in modo da permettere al sistema di Pasquale di fare le classifiche 

• Come risolvere la problematica del tetto. AS suggerisce mettere una plastica scura, 
dopo di che si potrà decidere come procedere 

 

5 Offerta bersagli 300 m 
✓ 2015: anno della sostituzione parziale dei bersagli. Pagamento fatto dalla società, con 

accordo con il comune di ricevere il 10% all’anno sull’importo investito. 
Rimane aperto l’importo per ca. 48'000 fr 

✓ È stata chiesta un’offerta per avere un unico sistema di trasmissione dati per tutti i 
bersagli. 
Offerta SIUS: ca. 140'000 fr che comprende il cambio completo dei bersagli. 
Il sistema di cambio bersagli attuali non avrà più i pezzi di ricambio a partire dal 2024, 
per cui non ha senso offrire un sistema moderno su una struttura vecchia 
Il rammarico è che se nel 2015 la società avesse proceduto con una sostituzione 
completa, la SIUS avrebbe potuto fare un’offerta molto più bassa. 

✓ AS ha già chiesto un incontro con Mitka Fontana e Daniele Caverzasio per spiegare la 
situazione e proporre al municipio il pagamento totale dei bersagli con la rinuncia da 
parte della società al rimborso dell’importo mancante relativo alla sostituzione 
bersagli fatta nel 2015. 

✓ Dopo discussione sui vari aspetti si decide che la miglior via da seguire sia procedere 
con il cambio totale bersagli 300 m, a patto che il municipio accetti di sobbarcarsi la 
spesa. 

✓ Il comitato accorda a AS il Mandato incontro con Autorità comunale 
 



6 Tiro Amichevole 
✓ Cifre partecipanti 

• 350 serie principali di gruppo sparate, 21 tiratori in più rispetto al 2022 
✓ Primi calcoli finanziari 

• Il tiro quest’anno ci rende ca. 3'300 fr 
Sponsor: 9'150 fr 
Totale utile: ca. 11’400 

• AS è molto soddisfatto dei risultati e ringrazia tutti i collaboratori. 
✓ Punti da migliorare 

• Il programma informatico è arrivato al limite, bisognerà trovare una soluzione per 
l’anno prossimo. 

• Problematica pranzi collaboratori in buvette: valutare come organizzare al meglio 
l’anno prossimo. 

• Quando c’è il tiro amichevole non si svolge nessun’altra attività 

• Allestire Check list per i responsabili di settore 
 
 

7 Tiro Federale in Campagna 
✓ BM è pronto per mandare la richiesta di collaborazione ai soci 
✓ Armi OK sia F90 che pistole 
✓ Donne potranno sparare con le pistole con la riduzione 22mm 
✓ Materiale OK, già ordinato 
✓ Comunicazione: AS e MM ci pensano per social 

AS ci penserà anche per gli articoli sui giornali, ma per il futuro bisogna risolvere 
Chiederà anche a Chiasso TV di passare per un breve servizio a scopo pubblicitario 

✓ Tutti i soci dovranno sparare a entrambe le distanze, è un obbligo morale 
✓ Come sempre c’è la possibilità per i soci di anticipare il tiro. 

 
 

8 Impiego Monitori 
✓ La nuova piattaforma funziona e PT si dichiara soddisfatto del sistema. 

Chiede che anche il capostand venga inserito nella chat. 
✓ AS chiede di poter avere a fine maggio la lista dei monitori che ancora non si sono 

messi a disposizione. 
 
 
 

9 Formazione adulti 
✓ RM ritiene che si debba trovare una soluzione per fare in modo che i partecipanti alla 

formazione adulti vengano invogliati ad iscriversi alla società. 
Propone un corso più ampio, con inserimenti di gare, un pranzo, ecc…. 
Si potrebbe anche ripescare chi ha seguito i corsi precedenti. 

✓ AS concorda con l’idea ma anziché coinvolgerli in gare esterne suggerisce di creare 
una gara interna aperta a tutti i soci. 
Anche l’importo dovrà essere adeguato compatibilmente con l’offerta che diventa più 
cospicua. 
Si dovrebbe anticipare il termine di annuncio in modo da pianificare al meglio sia da 
parte della società che da parte dei partecipanti. 

✓ Dopo queste riflessioni AS incarica RM, MM e AB di preparare per settembre un 
nuovo concetto di formazione per adulti. 

✓ Per i partecipanti già formati ma ancora incerti, verso fine stagione si potrebbe 
inserire una mezza giornata di approfondimento della propria arma al costo di 50 fr. 

 
 



 

10 Comportamento soci 
✓ Non si devono più tollerare certi atteggiamenti, i soci devono seguire il calendario 

delle gare, senza pretendere di sparare i tiri interni o i programmi federali a loro 
piacimento. 

✓ Dall’anno prossimo per i programmi federali inseriremo qualche data in più, magari 
una mezza giornata al mese ma queste date devono essere rispettate. 

 
 

11 Nuovi prezzi munizione 7,5 mm 
✓ Il costo della munizione GP11 passa da 30 cts a 60 cts. 

Una delucidazione: i 5 cts che si aggiungono al 30 cts sono il contributo allo sport. 
Questo importo a partire all’anno prox verranno versati direttamente dalla società 
alla federazione svizzera (e non più dal dipartimento militare alla federazione). 

✓ Da qui alcune riflessioni portate da AS. 

• Indennità TO: da 20 fr a 30.50 fr per tiratore 
Indennità TFC: da 10 fr a 15 fr 
Se manteniamo la media dei tiratori ai programmi federali, con il nuovo sussidio 
potremmo passare da ca. 11'000 fr dello scorso anno a 16'500 ca. 
La differenza a nostro favore, potrebbe essere utilizzata per contenere l’aumento 
del prezzo della munizione che andremmo a fare ai tiratori. 
Da qui l’importanza di pubblicizzare il TFC. 
La stessa federazione svizzera suggerisce di utilizzare il contributo programmi 
federali per attenuare l’aumento del prezzo, anche come segnale di solidarietà. 

• Un’altra soluzione potrebbe essere quella di vendere la munizione a prezzo pieno 
ed effettuare un ristorno a fine stagione ai tiratori sportivi. 

• La problematica rimane per i Tiri amichevoli, che prezzo bisognerà fare. Per questo 
le società verranno senz’altro convocate dalla Federazione ticinese in modo da 
avere un’unica direttiva valida per tutte. 

• Suggerimento: acquistare subito il numero massimo possibile di GP 11 prezzo di 
35 cts in modo da avere stock per almeno un paio di anni. 

✓ Su quanto esposto da AS si dovrà riflettere per agire in modo da evitare che i tiratori 
che utilizzano la GP11 vengano penalizzati troppo con pure il rischio che decidano di 
diminuire gli allenamenti e relative gare. 

 
 

12 Sportissima 
✓ Il responsabile della manifestazione Battaglia ha contattato MM per sapere le nostre 

intenzioni per l’edizione di settembre. 
✓ AS informa che l’anno prossimo in aprile la federazione svizzera, in occasione dei 

bicentenario, organizzerà 2 fine settimana di porte aperte in tutti gli stand. Se 
partecipassimo anche a Sportissima rischieremmo di avere troppe adesioni che non 
potremmo soddisfare. 

✓ MM comunicherà quindi a Battaglia che purtroppo non parteciperemo alla 
manifestazione. 
 

 

13 Diversi 
AS:  

✓ Il presidente di Meride sarà convocato con il CD per chiarire i compiti della società di 
Meride nei confronti della Mendrisiense, in quanto è stata firmata una convezione. 

GPU:  
✓ Premiazione tiro apertura? Un mercoledì di giugno dopo il TFC 
✓ Dopo il TFC chiede ad AS di aggiornare e sistemare il programma dell’AC. 



PT:  
✓ Fa notare che sul sito viene indicato che il corso giovani è gratuito. AS ribadisce che è 

corretto: il corso GT è gratuito, i GT pagano le divise e le varie gare. Si potrebbe 
eventualmente aggiungere l’importo di 150 fr come contributo spese. 

✓ Sul sito non c’è il campionato sociale aggiornato. GPA ribadisce che non ha senso in 
quanto se i partecipanti non hanno effettuato lo stesso numero di gare la classifica 
parziale non sarebbe veritiera. 

GT: 
✓ Ha notato alcune discrepanze sulle gare inserite sul sito, probabilmente il programma 

non ha caricato i dati in modo corretto, bisognerà verificare. 
GPA: 

✓ L’acqua rischia di far marcire il tetto, AS ribadisce che il Municipio ha un progetto 
unico di rifacimento di tutto il tetto. 

✓ Togliere il tiro di Contone dal campionato sociale in quanto non ha partecipato al 
nostro TA. 

RM: 
✓ Prendendo spunto dalla manifestazione Arge Alp, propone una gara internazionale 

per dar ancora maggior visibilità alla Mendrisiense. 
Economicamente non ci sarebbe alcun vantaggio in quanto bisognerebbe ospitare i 
tiratori a titolo gratuito, e anche la buvette non ne trarrebbe beneficio. 
Prima di accantonare l’idea, si potrebbe valutare per avere un’idea del costo 
nell’organizzare una manifestazione con ospiti al di fuori dei nostri confini. 

✓ AS suggerisce piuttosto di spingere nella svizzera tedesca in occasione del match di 
luglio. 
 
 

 


